



Capital político

Adrián Rueda
jadrian02@yahoo.es

El beso de Bejarano a Mario Delgado ^{23/10}

El diputado **Mario Delgado**, aspirante a la dirigencia nacional de Morena, recibió el beso del diablo de **René Bejarano**, luego de que *El Señor de las Ligas* subió a YouTube un video en el que apoya al líder del Congreso para presidir ese partido.

En su larguísima grabación, en la que se autoelogia más de una vez, el veterano profesor ataca ferozmente a **Porfirio Muñoz Ledo**, acusándolo de *chapulín* y de buscar acomodarse siempre en los gobiernos que llegan al poder.

Con un semblante visiblemente cansado, e incluso arrastrando un poco las palabras, en algunas partes del texto —que, obviamente está leyendo en una pantalla— **Bejarano** hace recordar la pésima lectura de otra profesora: **Elba Esther Gordillo**, quien no hilaba párrafos completos.

De no ser porque es público que el veterano profesor no bebe alcohol, quienes no conozcan eso, incluso, podrían pensar que *el de las ligas* se había echado un par de tragos antes de salir a cuadro, lo cual, por supuesto, es prácticamente improbable.

El hecho de que se vea envejecido no quiere decir que **René** haya perdido el toque ni la habilidad política que lo ha acompañado siempre, pues es claro que su mensaje va hacia la militancia del Morena, que lo ubica como parte de la llamada Cuarta Transformación.

Quienes han visto el video se preguntan si la recomendación del experredista para que los encuestados apoyen a **Delgado** no estaría significando como el *beso del diablo* para el colimense.

Sin embargo, el mensaje va dirigido a las bases del partido, no a la población abierta, lo que pudiera funcionar para que los *chaitros* se crean eso de que si gana **Muñoz Ledo** pondría al partido en contra de **Andrés Manuel López Obrador**.

Sin bien es cierto que el video es largo y aburrido, también lo es que merece ser analizado para entender de parte de quién viene el mensaje, y cuál es el verdadero interés de que **Delgado** sea el que se imponga en la contienda.

Porque, además de descalificar el historial de **Muñoz Ledo**, **Bejarano** lo describe, también, como un anciano cuya salud no es buena, y asegura que quienes lo impulsan saben que si llegara a ganar ni siquiera podría viajar para impulsar las campañas, y sería muy fácil hacerlo a un lado.

Mucho se ha dicho que a **Porfirio** lo impulsan los radicales —que para el profesor son más bien conservadores—, entre los cuales está **Martí Batres**, por ejemplo, quien mueve los hilos de la candidatura de **Citlali Hernández** a la secretaría general.

Y claro que es cierto, pero el profesor parece olvidar que **Martí** fue uno de sus alumnos favoritos, y que, incluso, le heredó sus primeros trajes, cuando el hoy senador no tenía para comprarse los suyos.

Por lo pronto, **Bejarano** le lanzó un beso a **Delgado**, y hay que ver cómo se lo querrá cobrar después.



CENTAVITOS

La fiscal **Ernestina Godoy** presumió en su Twitter “el arduo trabajo de sus fiscales” para lograr que un juez condenara a **Miss Monti** a 31 años de prisión, al responsabilizarla por el derrumbe del Colegio Rébsamen, donde varios niños murieron tras el sismo de 2017. **Ernestina** se declara orgullosa; afirma que se realizó una investigación a fondo y se hizo justicia al castigar a los culpables. Y a lo mejor sí, pero nada dijo de la responsabilidad de funcionarios de la entonces delegación Tlalpan, que en ese tiempo gobernaba **Claudia Sheinbaum**, por lo que huele a vulgar carpetazo.



Sacapuntas

Generando ingresos 2

Números que sorprendieron a más de un legislador presentó ayer el director de Pemex, **Octavio Romero**, en su comparecencia en San Lázaro. Para empezar, los ingresos de la empresa, en 2019, fueron de 1.9 billones de dólares (9.5% del PIB), y de enero a septiembre de este año aportó a la federación 189 mil 972 millones de pesos. O sea, es un generador de recursos.



Octavio
Romero



J. Manuel
Carreras

Alerta en SLP

Al sótano se fue San Luis Potosí, gobernado por **Juan Manuel Carreras**, en la percepción ciudadana sobre inseguridad. Una encuesta reciente coloca a la entidad en el último lugar en esa materia. Tan grave se ha puesto la cosa por allá, que los ciudadanos de esa entidad ya se ven como la nueva Ciudad Juárez del país. ¿Y el gobernador? Bien, gracias.

Guiño al arzobispo

En Palacio Nacional abrieron las puertas de par en par al arzobispo primado de México, **Carlos Aguiar Retes**, para que plantee todas las necesidades de restauración que requiere la Catedral Metropolitana. Esto, nos cuentan, con el propósito de que, en 2021, con motivo de las conmemoraciones históricas, el templo principal del país tenga mejoras sustanciales.



Carlos
Aguiar



Jorge
Argüelles

Hay PES para rato

De fiesta y muy confiados están en el PES con su renovado registro como partido político; que avaló ayer el TEPJF. **Jorge Argüelles**, líder de la bancada pesista en San Lázaro, subrayó que el fallo del Tribunal demostró que nunca debieron perder el registro, y confirmó la confianza ciudadana. "Llegamos para quedarnos, le pese a quien le pese", destacó.

Elogios a Luz Elena

Vaya reconocimiento que hizo públicamente la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, a la secretaria de Administración y Finanzas, **Luz Elena González**. "Le das la tarea más difícil y en unos momentos te la resuelve", expresó sobre la funcionaria. La mandataria, nos platican, está más que satisfecha con su desempeño, sobre todo en tiempos de pandemia.



Luz Elena
González



EL CORREO ILUSTRADO ✓

Denuncian talleres ilegales establecidos en Coyoacán



Estimada Claudia Sheinbaum: En el callejón San Miguel número 58, en el barrio San Lucas, alcaldía de Coyoacán, CDMX, CP 04030, desde principios de este año ha habido un exceso de ruido por talleres *ilegales* establecidos en una zona residencial, que manejan sierras eléctricas para metal y madera.

Estos talleres funcionan a toda su capacidad de lunes a sábado, independientemente de la ilegali-

dad, la pandemia o días feriados. Como usted sabe, el ruido excesivo es muy dañino para la salud y en México y la Ciudad de México hay una legislación que lo regula (por ejemplo, NOM-081-SEMAR-NAT-1994 o Ley de Cultura Cívica de la Ciudad de México).

Además, en ese mismo predio pretenden hacer muchos departamentos, ya han empezado por podar y talar unos fresnos antiguos.

En una zona ya saturada de condominios horizontales, en un callejón muy angosto, habrá un aumento considerable de tráfico, energía eléctrica, agua y drenaje.

Hemos denunciado repetidamente a la alcaldía de Coyoacán, al Gobierno de la Ciudad de México, PAOT, Invea, SUAC, y las respuestas afirman que se "darán por leídas" en alguna fecha muy posterior, por la suspensión de actividades por el Covid. Desde luego no ha venido ningún inspector en todos estos meses.

Tenemos fotos y grabaciones de los ruidos, las construcciones y la poda de los fresnos.

Agradeceremos su pronta atención a este asunto. Confiamos en su respeto a la legalidad.

Mónica Mansour